

北三谷だより



令和6年度 1月号
足立区立北三谷小学校
校長 村松 治



<http://www.adachi.ne.jp/users/adkisa/>

新年のはじめにあたり ～chance change challenge～

校長 村松 治

新年あけましておめでとうございます。昨年は、新春のあいさつもはばかれるような災害と事故が相次ぎましたが、今年は、穏やかな年明けを迎えることができました。皆様にとりまして、素晴らしい1年となるようお祈り申し上げます。

年頭にあたるこの時期、日本のよき風習、文化に触れる機会が多くなります。昨日は、人日の節句、七草がゆの日でした。暦の上では、5日に二十四節気の小寒を迎え、まさにその日は東京も今季初の冬日となりました。そして、二十四節気の各節気をさらに3つに分けたのが七十二候。これは、季節の移ろいを知らせる動植物の営み、雨や風といった自然の移り変わりを72の短文にして表したものです。今は、七草の一つセリがよく育つ「芹乃榮」（せり すなわち さかう）、成人の日の頃は「水泉動」（すいせん うごく。寒さをよそに泉では暖かな兆しが動き始める）と言います。本格的な冬を迎える一方で、春への準備も始まっていることを感じさせられます。

年が改まる時には、清らかな心持ち、身が引き締まる思いになります。今は、節目を迎え新鮮な気持ちになる瞬間、気持ちが変わる（change）時です。この正月、上京した岩手の友人に会いました。再任用教員として、生徒指導が最重要課題となる中学校へ赴任して3年目を迎えた彼です。目の前には、自己肯定感、自己存在感を感じ得できない生徒がいるそうです。そのような彼らに学校全体をあげて、外国の心理学者、宗教の教えとも言われる次の言葉、「心が変われば、態度が変わる。態度が変われば、行動が変わる。行動が変われば、習慣が変わる。習慣が変われば、人格が変わる。人格が変われば、運命が変わる。」を合い言葉に、具体的な実践に取り組んでいます。まずは、意識や考え方をちょっと変えること、そしてとにかく行動しよう、やってみよう、自分を「変える」ことで「変わる」自分に気付かせる生徒指導に3年間携わっています。学校、保護者、地域の思いで、徐々に顔を上げる生徒が、前を向く生徒が、登校できる生徒が、一人、また一人と増えてきたそうです。

今年の十干十二支、「乙巳（きのと み）」は、脱皮を繰り返し成長する巳（へび）のエネルギーが新たな挑戦や変化を生み出すことを意味します。この乙巳にあやかり、新しい年、希望に燃える、そして学年末のまとめとなるこの時期、皆様と連携し、お子様が大きく成長する「chance 機会」をのがさず、一人一人が自らを「change 変える」ことに「challenge 挑戦」する姿を応援していきます。70周年を機会にさらなる発展を続けていく北三谷学校の教育活動に今年もどうぞご支援とご協力をよろしく願いいたします。

創立70周年によせて⑦ きらきたくんコンサート大盛況

世の中の年末恒例となっている第九コンサート。ここ北三谷小で実現されました。11月の記念式典のオープニングセレモニーで来賓の皆様披露させていただいた、児童による「ふるさと」と「喜びの歌」の独唱、合唱。保護者の皆様にはお待たせしてしまいました。開かれた学校づくり協議会の皆様にも声を掛けていただき、「きらきたくんコンサート」として再現できました。自治会長、開かれ委員、民生委員、卒業生、保育園児、サンタクロース…総勢100名をこえる皆様との全員合唱「喜びの歌」。1年の締めくくりの思い出となりました。



全員合唱
～喜びの歌～



今月の生活目標 ☆ 学習の用意をしっかりとしましょう

- 忘れ物をしないようにしましょう 次の学習の準備をしよう 外で元気に遊ぼう

1月の行事予定

日	曜		行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	ゆめあい
6	月									
7	火		冬季休業日終							
8	水	朝会	4時間授業 安全指導 給食なし	4	4	4	4	4	4	×
9	木		給食始 AD来校 委員会	4	4	4	4	5	5	×
10	金			5	5	6	6	6	6	35
11	土									
12	日									
13	月		成人の日							
14	火		書き初め3・4年(体育館) 発育測定週間	5	6	6	6	6	6	24
15	水		書き初め5・6年(体育館) 4時間授業(区小研のため)	4	4	4	4	4	4	×
16	木		避難訓練 芸術鑑賞教室5年 書き初め展準備のため5時間授業	5	5	5	5	6	5	16
17	金			5	5	6	6	6	6	×
18	土		ポッチャ大会(午前:学年対抗、午後:一般対抗)	3	3	3	3	3	3	×
19	日									
20	月	朝会	書き初め展始(15:30~16:30正門よりお入りください。) AD来校	5	5	6	6	6	6	46
21	火			5	6	6	6	6	6	23
22	水		4時間授業(小中連携のため)	4	4	4	4	4	4	×
23	木	集会	イングリッシュ・キャラバン	6	6	6	6	6	6	13
24	金			5	5	6	6	6	6	56
25	土		小学校サッカー大会							
26	日									
27	月	朝会	AD来校	5	5	6	6	6	6	36
28	火		*パワーアップ2なし	5	6	6	6	6	6	25
29	水		クラブ(3年クラブ見学)	4	4	4	5	5	5	×
30	木		バーズデーフェスティバル ※詳細はH&Sで配信します。	6	6	6	6	6	6	×
31	金		書き初め展終	5	5	6	6	6	6	46
2/1	土		開校記念日							
2	日									
3	月	朝会	AD来校	5	5	6	6	6	6	未定
4	火		新入学児童入学説明会 14時30分	4	4	6	6	6	6	
5	水		委員会	4	4	4	4	5	5	
6	木	集会	展覧会(児童鑑賞日)	6	6	6	6	6	6	
7	金		展覧会 漢字検定	5	5	5	5	5	5	
8	土		展覧会 安全指導 給食なし	4	4	4	4	4	4	
9	日									
10	月		振替休業日							
11	火		建国記念の日							
12	水		区小研のため4時間授業	4	4	4	4	4	4	

持久走記録会

12月14日(土)快晴の中、持久走記録会が行われました。子供たちは、当日に向けて休み時間や体育の時間などにペースランニングに励んできました。ペースランニングは、スピードをコントロールしながら、自分に適したペースを維持して走ることがねらいの運動です。走っていると必ず「ペースを落とそうか……」と思う瞬間がありますが、その時に一歩前に踏み出す強い心が、安定した走りや長い距離を走る力、持久力の向上につながっていきます。苦しさを乗り越えて長い距離を走ることは、他と比べることのない、まさに自分との闘いですが、子供たちは自分のめあてに向けて力いっぱい走りました。目標に向けて努力し続けることを、他のことにも広げていってほしいと思います。保護者の皆様、地域の皆様に多くの声援をいただきました。交通の誘導にもご協力いただきました。どうもありがとうございました。

